



七小だより

令和2年(2020年)6月30日
国立市立国立第七小学校
校長 大山 紀子
NO. 3 7月号

今こそ問われる教育の未来

副校長 清原 周栄

2020年6月19日（金）プロ野球が開幕しました。例年とは異なることが多くありましたが、日本では、いち早くプロスポーツとして開催されたのはプロ野球でした。様々な報道で開催までの準備の様子が紹介され、チームを存続させるために多くの取組がなされていることが伝わってきました。当初予定されていた計画も、緊急事態宣言が発令され、全てが中止となったそうです。しかし、「ピンチをチャンスに」という考えを基に、選手やスタッフ達は、チームを応援してくれるファンと繋がれるよう、ベンチの中の様子や練習の様子などSNSを通じて紹介したり、チームの取組情報を積極的に発信したりしていました。一方で、無観客試合だからこそ今まで聞こえてこなかった、ピッチャーが投げたボールがキャッチャーミットに収まる音、打者が打った音や選手たちのかけ声など生の音、投球や打球音を聞くことができました。観る者もこれまでと違った視点で野球観戦をすることにより新しい発見があったのではないでしょうか。

さて、本校でも「できなくなったことを嘆くよりも今できることをやっていこう」と教職員から声が上がり、再開までの準備期間、分散登校からの期間などそれぞれの場面に応じた対応を協議したり、環境準備を進めたりしていました。

まず、養護教諭が中心となって新型コロナウイルスの消毒方法と消毒箇所などを実際に体験する研修を行いました。また、専科、はばたき、ことばの教室の教員が中心となって症状に応じて対応できるように第二保健室として待機場所を作りました。次に、生活指導部が中心となり児童が登校した学校生活を想定して分散登校、通常登校の段階に応じた校舎内のルール作りを行いました。感染防止を第一に考え子供たちがストレスを感じないように幾度となく話し合いを行っていました。

また、「子供たちの心を離さない」という強い思いで始まったメッセージの発信や「子供たちの学びを止めではない」という考え方で作られた学習動画は、多くの教員にとっては、初めての取組だったため、初めは戸惑い、完成までかなりの時間を費やしました。それぞれの学年の動画を参考にしながら、教員同士が高め合い、詳しい教員に聞くなどして内容の質を高めていきました。動画は、回を追うごとにそれぞれのカラーが出た興味深い動画となりました。「子供たちに届け！」との思いの詰まった動画は、お子さんに届いていたでしょうか？！

現段階では、体育館に全児童が集っての朝会や集会等は行うことはできません。そこで特別活動部では、「1年生ようこそプロジェクト」と題して『1年生に歓迎の気持ちを伝えよう！』と2年生から6年生が学校のすてきなところを紹介したメッセージカードを1年生の廊下壁面に掲示しました。さらに6年生は各特別教室を巡回して紹介動画を作成し1年生に見てもらいました。

また、研究推進部では、東京学芸大学准教授の細川太輔先生を講師にお招きし、今年度の研究教科である国語の授業について、ご講演をいただきました。講話では、子供たちが主体的に学習に取り組める、明日にでも実践したくなるような授業を提案していただき、教職員の意欲も高まっていました。

新型コロナウイルス感染対策をする中で「今こんな風に頑張ったらこれまでと同じ生活ができるよ」という具体的な目標を設定してあげられないことが非常に残念です。しかし、こんな状況だからこそ、学校長の経営方針にあるように予測不能な未知の時代を生きる子供たちに、教職員集団自らがその生き方を示せるように、志を高くもち一致団結し「子供たちに、未来を自ら切り拓く力を身に付けさせる学校」を創ってまいります。

これからが私たち教職員の力の見せどころです。新しい生活様式を実践していくためには子供たちの様子を的確に捉え、保護者、地域の方々の声を真摯に受け止め、既存の考えに執着することなく、子供たち一人一人が自分の力を最大限に生かせるよう全職員が一丸となって教育活動に取り組んでまいります。引き続き、本校の教育活動にご理解、ご協力をどうぞよろしくお願ひいたします。



1年生へ向けて各学年からのメッセージ

転入の職員より その2 ~よろしくお願ひします~



☆ “Let's enjoy English! ” の挨拶で始まる5,6年生の外国語科担当のSusieこと大中潤子です。楽しく英語の学習ができるよう子供たちと一緒に勉強していきます。よろしくお願ひします。

講師

☆はじめて、ほったえみです。今年度時間講師として七小に勤務することになりました。担当は、2の1 3の1 5の1 6の1です。担任の先生方と連絡を取りながら、お子さん方の様子をよく見て精一杯指導に励みます。一年間よろしくお願ひします。

講師

☆子供たちの明るく元気な表情が印象的な七小に来るのが、毎回楽しみです。「ことばの教室に来てよかったです」「次の時間が楽しみ」と思われるような指導を心がけていきます。

ことばの教室 講師

☆今年度、木曜日に国立のことばの教室に来ることになりました。楽しくて分かりやすい学習で子供たちの力を伸ばせるよう頑張ります。

ことばの教室 講師

☆七小、三小の巡回スマイリーになりました野間尚子です。2年前まで七小にいたので、『こんなこともできるようになったの!!』と久々の再会は、驚きと感動の連続です。その成長の過程にはきっと様々な努力や葛藤があったのでしょう。また、共に学び悩み笑い合えることを嬉しく思っています。よろしくお願ひします。

スマイリースタッフ

☆6月より、子どもと家庭の支援員として勤務している大谷です。七小には2年前にもお世話になりました。改めて、よろしくお願ひします。

子どもと家庭の支援員

*****7月～8月の行事予定*****

7月	8月
3日(金) 3年金曜日 6時間授業開始	3日(月) 夏季休業開始
6日(月) 1年水曜日以外 5時間授業開始 5年全員面談(5-1)	17日(月) 始業式・特別時程・午前授業 18日(火) 給食開始
8日(水) 尿検査二次	24日(月) 特別時程・5時間授業・個人面談開始
9日(木) 尿検査二次(予備)	26日(水) 5年野外体験教室前健康診断 13:30～
13日(月) 5年全員面談(5-2) ASS開校(放課後学習教室)	27日(木) 5年野外体験教室(～8/28)
15日(水) 5年野外体験説明会	28日(金) 特別時程・5時間授業
16日(木) PTA運営委員会	
20日(月) 特別時程週間開始	
23日(木) 祝日・海の日	
24日(金) 祝日・スポーツの日	
30日(木) 特別時程・5時間授業・給食終わり	
31日(金) 終業式・特別時程・午前授業 避難訓練(一斉下校) 2学年ずつ	

※5年全員面談は児童とスクールカウンセラーの面談です。

※健康診断等は、予定が決まり次第、学年だより等でお知らせいたします。

<2学期以降の土曜授業について> 新型コロナウイルス感染対策により公開を伴わない通常授業となっておりますので、ご承知おきください。土曜公開が行われる状況になりましたら、学校だより等でお知らせいたします。